

**EL HONORABLE QUINCUAGÉSIMO OCTAVO CONGRESO  
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE PUEBLA**

**C O N S I D E R A N D O**

Que en Sesión Pública Ordinaria de esta fecha, Vuestra Soberanía tuvo a bien aprobar el Punto de Acuerdo presentado por la Comisión de Educación y Cultura del Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Puebla por virtud del cual se exhorta a los Titulares de los Poderes Ejecutivo y Judicial del Estado, para que de manera conjunta con esta Soberanía, realicen las gestiones necesarias para solicitar ante la Asociación Yad Vashem de México, Autoridad Mundial para el Recuerdo de los Mártires y Héroes del Holocausto, se otorgue el reconocimiento como "Justo entre las Naciones" al ilustre poblano Gilberto Bosques Saldívar.

El reconocimiento "Justo entre las Naciones" es una distinción entregada, junto con otros privilegios, a aquellas personas que, sin ser de confesión o ascendencia judía, prestaron ayuda de manera altruista a quienes por su condición de judíos fueron víctimas de la persecución emprendida por el régimen nacionalsocialista de Hitler durante la Segunda Guerra Mundial.

Gilberto Bosques Saldívar, profesor, periodista, político y diplomático mexicano, contó con los meritos suficientes para hacerse de dicha distinción.

Nació el 20 de julio de 1892 en Chautla de Tapia, Puebla, participó en la rebelión de Aquiles Serdán en 1910 y en su carácter de Cónsul General de México en Francia, ayudó durante la Segunda Guerra Mundial a salvar la vida de refugiados españoles republicanos, polacos, italianos, yugoslavos, judíos franceses, libaneses y otros perseguidos, entre ellos líderes políticos europeos de oposición y miembros de la resistencia antifascista, siendo tal la afluencia de refugiados que buscaban residencia y nacionalidad mexicana, que alquiló dos castillos para convertirlos en centros de asilo.

El Poblano Chiauteco dedico su vida, aún a costa de la suya, al servicio público y a tender la mano a quien más lo necesitaba, fue víctima de persecución y encarcelamiento por parte de la GESTAPO alemana, lo cual jamás menoscabo su espíritu solidario, defensor de las causas sociales y la dignidad del hombre.

El nombre de Gilberto Bosques trascendió fronteras, es referencia de generosidad, respeto y solidaridad; fue objeto de innumerables reconocimientos, como el que hoy, mediante el presente, se desea obtener.

Además, otros méritos de éste ilustre personaje son: el haber participado en la elaboración de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, ser defensor incansable de los derechos humanos, portavoz del "PRINCIPIO DE AUTODETERMINACIÓN DE LOS PUEBLOS Y LAS NACIONES", impulsor de artistas como Diego Rivera, José Clemente Orozco y David Alfaro Siqueiros, así como haber gestionado el exilio en México de personajes como el Historiador Friedrich Katz, el militante comunista italiano Luigi Longo, la periodista Elena Poniatowska, las actrices Susana Alexander y Miroslava Sternova; exponentes de la pintura como Remedios Varo de nacionalidad española y Wolfgang Paalen, así como promover mundialmente la cultura mexicana.

Para tal efecto se solicita a Yad Vashem, Autoridad Mundial para el Recuerdo de los Mártires y Héroe del Holocausto, el reconocimiento del Cónsul Enrique Gilberto Bosques Saldívar como "JUSTO ENTRE LAS NACIONES", así como iniciar una campaña de apoyo, a través de la petición oficial de este Honorable Congreso los medios de comunicación para que difundan en sus espacios esta pretensión, a fin de que todos los poblanos apoyemos a este singular personaje, motivo de orgullo y reflexión.

Por lo anteriormente expuesto y con fundamento en los artículos 57 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla; 102, 115 fracción III, 119, 123 fracción X de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado; 45, 46 48 fracción X 146 y 148 del Reglamento Interior del Honorable Congreso del Estado, se emite el siguiente:

## **ACUERDO**

**ÚNICO.-** Exhórtese a los Titulares de los Poderes Ejecutivo y Judicial del Estado, para que de manera conjunta con esta Soberanía, realicen las gestiones necesarias para solicitar ante la Asociación Yad Vashem de México, Autoridad Mundial para el Recuerdo de los Mártires y Héroe del Holocausto, se otorgue el reconocimiento como "Justo entre las Naciones" al ilustre poblano Gilberto Bosques Saldívar.

Dado en el Palacio del Poder Legislativo en la Heroica Ciudad de Puebla de Zaragoza, a los treinta y un días del mes de Enero del año dos mil trece.

**JOSÉ ANTONIO GALI LÓPEZ**  
**DIPUTADO PRESIDENTE**

**ZEFERINO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ**  
**DIPUTADO VICEPRESIDENTE**

**GERARDO MEJÍA RAMÍREZ**  
**DIPUTADO SECRETARIO**

**JOSEFINA BUXADÉ CASTELÁN**  
**DIPUTADO SECRETARIO**

ESTA HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL DECRETO POR VIRTUD DEL CUAL EXHORTA A LOS TITULARES DE LOS PODERES EJECUTIVO Y JUDICIAL DEL ESTADO, PARA QUE DE MANERA CONJUNTA CON ESTA SOBERANÍA, REALICE LAS GESTIONES NECESARIAS PARA SOLICITAR ENTE YAD VASHEM, AUTORIDAD MUNDIAL PARA EL RECUERDO DE LOS MÁRTIRES Y HÉROES DEL HOLOCAUSTO.